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厚真町長
宮坂　尚市朗

ொຽ͕͋͠わͤ๛͔͞Λ࣮ײͰ͖Δ
·ͪͮ͘りに͚ͯ

、では、令和４年度の厚真町が「ࢉ令和４年度執行方針と༧」߸特ूใあつま別
どのようなまちづくりを進めていくのか、町の施政方針とڭ育のڭ育行政執行方
針の全文をはじめ、各会計༧ࢉや一ൠ会計༧ࢉ（ࡀ入・ࡀ出）の༁などの概要を解
説します。

また、今年度新たにスタートする新ن事業や町民の皆さんに関わりの深い事業を༧
。とともにհしていますࢉ

この別でհした以外にも、町ではさま͟まな取り組Έを進めていきます。୭も
がらしやすいまちにするためには、皆さんのご理解とご協力が必要です。皆さんと
ܙを出し合い、সإがあ;れるまちをつくっていきましΐう。

「あつまる」情熱あふれる素敵な人々があつまるまちをめざします。
「つながる」人々が仕事や日々の生活の中でつながり、新たな付加価値を生み出すまちをめざします。
「まとまる」一人ひとりがお互いを尊重しあい、支えあいながらまとまりあるまちをめざします。

１ 人が輝くあつま
住民がいきいきと暮らす「人が輝くあつま」をめざします。

２ 健やかで安心なあつま
支援が必要な状況になっても安心して暮らせる「健やかで安心なあつま」をめざします。

３ みのり豊かなあつま
付加価値の高い産品・サービスを未来にわたって生み出し続ける「みのり豊かなあつま」をめざします。

４ 快適に暮らせるあつま
いつまでも住み続けたいと思える「快適に暮らせるあつま」をめざします。

５ みんなで支えるあつま
個人、地域、行政がそれぞれの役割を基に、お互いを補完し合う「みんなで支えるあつま」をめざします。

あつまる つながる まとまる 大いなる田園の町 あつま

町長施政方針

◆͡Ίに
令和４年ୈ̍ճ厚真町議会定例会にあたり、新年

度の町政執行に対する所৴を申しあげます。まずは、
町民の皆さん、町議会議員の皆さんに、町政諸ൠに
わたり特ஈのご理解とご協力を賜り、厚くおྱを申
しあげます。また、ࠒからのごਫ਼ྭに対し、深く
。意と感ँを表しますܟ

国で新型コロナウイルスの感染が確ೝされて
から２年がܦաしましたが、この間に世界中でҩྍ
機関や政機関が総力をڍげているにもかかわらず、
各国の力をあ͟সうかのように、֘ウイルスは
、りฦしながら感染力を高めており܁度も変ҟをز
Φϛクロンגによるୈ̒はいまͩにϐークΞウト
の兆しすら見えないঢ়گにあります。本町において
も新型コロナウイルスにより٘ਜ਼となられた方がい
らっしΌる中、あらためまして、ಉ感染をきっか
けとしてくなられた方、現在もۤしんでおられる
方々におչやΈとお見いを申しあげます。また、
感染リスクとಆいながら、治ྍの最前ઢでごਚ力さ
れているҩྍै事者の皆さん、我々のらしを支え
るエッηンシャルワーΧーの皆さんには、心からܟ
意と感ँを申しあげます。

本年は年明けૣ々から、ୈ̒とされるΦϛクロ
ンגが全国でҖを振るい、ւಓにおいても̍
月��から４ճ目となる「まんԆ防止等重点措置」
が適用されるなど、町民の皆さんの心࿑は計りれ
ないものがあるとةዧしていますが、そうした中に
あって、ৗ生活におけるさま͟まな制をडけな
がらもܧ続して感染防止にめていたͩいているこ
とに対して、重ねてܟ意と感ँを申しあげます。

本町では、ҩྍ機関のご理解のԼ、３ճ目のワク
チンछを高ྸ者ࢱ施設入所者等に引き続き、先
月Լ०から高ྸ者、一ൠ町民向けに順次ूஂछを
開始しているところです。引き続き、رするすべ
ての町民ができるͩけやかにछをडけられるよ
う、ສ全を期してまいります。

また、ウΟζコロナ社会において、感染拡大防止
とࡁܦ活動のཱ྆を図り、生活やらしをकる新し
い地域社会スタイルの構ஙに向けて、住民の皆さん
のご理解とご協力をお願い申しあげます。

胆振東部地からの෮چについては、おおΉね順
調に進んでいますが、�000IBをえるྛ࠶生
や地化事業の推進、ࡂ、コロナՒと続いた
ՒによりইついたこころのέΞやコϛϡχテΟのࡂ

ୈ1ճ町議会定例議会（�月）にて、町が行政運Ӧの方針である施政方針を、ڭ育
がڭ育行政の方針であるڭ育行政執行方針をࣔします。

新年度がক来に向けてどのような意ຯのある年なのか、その年度にどのようなこと
を重点的にやっていくかを、町民の皆さんの代表である議会でએݴするものです。

施政方針とڭ育行政執行方針とは

まちづくりの目標

まちづくりの基本目標
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活性化など地域࠶生の課題はࢁ積しています。引き
続き地域や個々の事にدりఴいながら、෮چのさ
らなるՃにめてまいります。

ࡂから４度目のय़を迎えますが、本年は、෮چ
にՃえ、෮ڵとその先の創生へのಓもࢹに入れる
必要があります。昨年には、ฏ成２̔年に策定した
ୈ４次厚真町総合計画に「胆振東部地からの෮
ＳＤ」「ウΟζコロナ・Ξϑターコロナ」「ڵ෮・چ
Ｇｓ」「̞̘̩やιサエテΟ��0」などの新たなࢹ
点をՃえ、さらには、lこのつながりを未来へzを
ビジョンにܝげる「෮چ・෮ڵ計画」、lローΧルで
挑Ήzをコンηプトにした「ୈ２期まち・ひと・し
ごと創生期ビジョン・総合戦ུ」、そして大ن
自વࡂに備えて強くしなやかなまちづくりをめ͟
す「厚真町強ਟ化計画」、これら３つの計画を包
するܗで議ܾをいたͩき、２年目を迎えます。Ճえ
て、ւಓがめ͟す「θロΧーϘンւಓ」にもর
準を合わせていかなければなりません。

ંに触れ、ඃࡂ地ͩからとݴってཱち止まっては
ならないとܾ意を新たにしている私たちͩからこそ、

「୭一人として取りさない」を基本理念とする胆
振東部地からの෮چ・෮ڵにまい進しながらも、
次世代の未来創造と持続的発లに向けた町政運Ӧに
取り組んでまいります。

町民の皆さんと関係機関の皆さんには引き続きの
ご理解とご支ԉを賜りますようお願い申しあげ、こ
こに令和４年度の主な施策についてご説明申しあげ
ます。

ฏ̏̌ւಓৼ౦෦͔ࡂΒͷ
෮چɾ෮ڵに͍ͭͯ

چઃͷ෮ࢪڞެ◆
最ॳに、公共施設等の෮چについて申しあげ

ます。
町が管理する町ಓおよびՏについては、ւಓ

に代行委ୗしている町ಓຈઢおよびී通Տ
高ຈならびに間の、また、町が実施して
いるウクルが本年３月までに成する見込Έであ

り、これをもって町管理のಓ࿏・Տの෮چ事は
。しますྃ

ւಓが管理するಓ࿏については、前年３月まで
にすべて成しており、Տについても、෮چが進
められていた厚ຈμムと高ຈが本年３月まで
に成し、ಉ様にすべての෮چ事がྃします。
これにより、厚ຈμムの通ৗ運用が可能となること
から、一部に厚真μム෮چ事のӨڹはりますが、
かんͺい事業およびਫಓ用ਫに対するより一の安
定څڙが可能となります。

国が直する࠭防事業である高ຈやチέッ
ϖ、東和など４ܢ流の࠭ٸۓ防事業については、
本年度も引き続き࠭防ԃఅのਹ上げや町ಓのけସ
えなどٱ߃対策事が進められ、令和５年度ྃの
見込Έです。

町が実施する地化推進事業については、
ルーラルビレッジ地۠と新町ύークタウン地۠にお
いて、引き続き対策事を実施してまいります。
成は、ルーラルビレッジ地۠は令和̒年度、新町ύー
クタウン地۠は令和５年度を༧定しています。

◆ྛؔۀ࿈ࢪઃͷ෮چ
次に、ྛ業関࿈施設等の෮چについて申しあげ

ます。
ྛಓについては、計画されていた３࿏ઢ��Օ所

のࡂ෮چ事が、本年̍月をもってすべてྃし
ています。

治ࢁ事業については、ւಓが実施主体となりま
すが、ࡂ෮چ事業等で計画している1��Օ所のう
ち、ண手ࡁΈは��Օ所で、令和４年度にはさらに
��Օ所が事業実施༧定です。治ࢁ事業は令和５年
度以߱も事業۠を変えてܧ続して実施される見込
Έです。

直ࡂ෮چ事業	༐東部地۠
は、厚真μム
のߑਫుや取ਫ施設、์流施設の෮࡞چ業が本格的
に進められており、本年度も事業ܧ続されます。

用ਫ࿏についても、厚ຈ導ਫ࿏のݧࢼ通ਫが行わ
れ、෮چをྃした۠間から一部ڙ用開始されます。
また、令和５年に厚真μムのݧࢼ୷ਫが༧定されて
います。国Ӧ業用ਫ࠶ฤ対策事業の࠶開は、直

後となりますが、一もૣく安ྃ事業のچ෮ࡂ
定的な業用ਫがڅڙされるよう事業のԁな実施
を国に要してまいります。

◆ඃࡂ۠෮ڵͷऔ
次にඃࡂ地۠෮ڵの取組について申しあげます。
部地域については、昨年度に防ࡂ拠点と地域コ

ϛϡχテΟ施設としての機能をซせ持つ「厚地域
防ࡂコϛϡχテΟηンターlならやまz」を開設し、
地域の皆さんにごར用いたͩいているところです。

本年度は、昨年度に引き続きࡂ時のආӌճܦ
࿏となる町ಓຈ؛ࠨઢの改ྑ事とৄࡉ設計を実
施してまいります。

٢地۠については、本年度も地ࡂ෮چՕ所
へのࡩの২などによる化とڥඒ化を図ってい
くとともに、昨年度に策定した地ར用構想をもと
に関係者との合意ܗ成を図りながら周辺整備を進め
てまいります。また、高ຈ・チέッϖ・チ
Χエップ・東和上流部など大ن࠭防事業Օ所
を包ؚした、هࡂԱと༔ٱのྺ࢙の要িを明らか
にし、ঝとอޢのため調査検討してまいります。

ඃࡂ者支ԉについては、引き続き総合૬ஊ૭口を
設置し、住ݐ࠶や修સなどの個別૬ஊをܧ続して
いくとともに、ूམ支ԉ員を配置しඃࡂ地域の८ճ
や見कりを行ってまいります。

以上がࡂ෮چ・෮ڵ関࿈の主な取組であります
が、以߱においては別行政施策の主なものや新
。取組を中心に説明させていたͩきますن

ਓً͕͋ͭ͘·ΛΊͯ͟͠

ԉͷॆ࣮ࢧҭͯࢠͲɾࢠ◆
最ॳに、子ども・子育て支ԉのॆ実について申し

あげます。
子育て世代包ׅ支ԉηンターを中心に各こどもԂ、

子育て支ԉηンターにおいて、ৗにೕ༮ࣇやそのอ
Ճなどࢀりఴいながら子育てやՈ、社会د者にޢ

あらΏる૬ஊに対応するとともに人とのつながりの
場を提ڙし、また、ೕ༮݈ࣇや発育・発ୡ૬ஊな
どの機会を通じて、Ξウトリーチなどのܧ続的支ԉ
体制を構ஙしてまいります。

ೝ定こどもԂは、ୈ２期厚真町子ども・子育て支
ԉ事業計画にܝげた「子どもの育つ力を৳ばす」を
基本目標に、本年度は、新たにこどもԂັ力化指導
Ξυバイβーを設置するとともに、引き続きٶの
こどもԂの民Ӧ化に向け、先進的な取組を行ってい
る指導者のটへいやอ育࢜の研修などを通して、อ
育ڥの改ળや質の向上を図り、อޢ者との࿈ܞも
強化してまいります。

また、国のอ育指針改正に伴うอ育ڥの変化に
Ճえ、年ྸの子どもの入Ԃرも૿えており、อ
育࢜の確อが課題となっています。อ育࢜資格取得
支ԉやॲ۰改ળなどによりอ育体制のॆ実強化とと
もに、ϗームϖージを通じてこどもԂの取組やอ育
の様子を発৴し、อޢ者やอ育人材から選ばれるこ
どもԂをめ͟してまいります。

こどもԂつΈきのԂఉ

◆ੜֶ֔शͷॆ࣮
育ڭ育では、令和３年度に発した厚真町ڭߍֶ

研ڀ所を中心に、ֶߍ現場とڭ育行政の࿈ܞを一
深めながら、ӳڭޠ育や;るさとڭ育など本町なら
ではの特৭あるখ中一؏ڭ育を推進してまいります。

グラウンυの公ೝ上ߍ施設では、厚真中ֶߍֶ
力・体力向ٕڝಐ生ెのࣇ、場への改修を進めٕڝ
上のڥを整えてまいります。また、バリΞϑリー
化や指定ආ所としての防ࡂ機能の向上を図るため、
施設・設備の改修・ߋ新計画の策定にண手してまい

ྩ̐ผߦࡦࢪに͍ͭͯ
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ります。
、৯における৯ΞレルΪー対応についてはڅߍֶ

本年度、専用の調理ࣨを整備し、これまで以上にӴ
生管理の整った安全なڅ৯の提ڙにめます。

厚真高ߍについては、ڭ育ັ力化支ԉ員を中心に
公Ӧक़を本格Ք働させ、厚真高ߍ生の์課後生活の
ॆ実を支ԉするとともに、本町ならではの୳ڀ型Ωャ
リΞڭ育プログラムづくりを支ԉするなど、ັ力向
上に向けて積極的に取り組んでいきます。

社会ڭ育では、コロナՒにおける生ֶ֔शχーζ
に対応するため、̞̘̩活用方๏のֶश機会をए
உঁに෯く提ڙしてまいります。

スポーπ振ڵでは、子どもの体力向上や部活動の
地域移行といった課題に対応するため、関係ஂ体の
協力のԼ、地域の新たなスポーπීٴ推進ڥの構
ஙに向けた検討を進めてまいります。

また、本町の発۷調査で出したೄ文文化やΞイ
ψ文化に関するو重な文化財のలࣔと文化のঝな
ど新たな文化交流の中核となる施設の具体૾につい
て、関係者や町民の皆さんの意見をもとに関係ল庁
等と協議・調整を行ってまいります。

◆·ͪͮ͘りਓࡐͷҭ
次に、まちづくり人材の育成について申しあげま

す。
地域おこし協力ୂは、ฏ成２３年度に２人の業

支ԉ員を委して以来、多くのୂ員が地域を支える
担い手として活༂しており、そのは、期間をऴྃ
したୂ員をؚめ60人にも上ります。

本人やそのՈが移住することにより、人口૿に
をݧܦしているとともに、有ҝで多様な能力やݙߩ
持つୂ員たちは、全国とಉ様に本町においても新し
い感性やܹをもたらし、さま͟まなで新しい
ժとなり、あるいは地域の担い手として活༂を始め
ています。また、ୂ員たちのྠや人຺を通して、本
町を選択していたͩけるέースも見られ、人が人を
。Ϳ好॥が生まれていますݺ

一方、地域おこし協力ୂ員のإが見えない、Կの
活動をしているかわからないなどのもฉこえてき
ます。コロナՒにより町民と;れあう機会や職छを

ӽえたୂ員間の交流機会を設けることができなかっ
たこともありますが、今後は、さま͟まなϝデΟΞ
を通してୂ員たちの活動をհしながら、町民とୂ
員間およびୂ員ಉ࢜の交流の機会を設けて、ޓいを
り、地域にୂ員のଘ在感がਁಁしていくようめ
てまいります。地域おこし協力ୂ、地域活性化ى業
人、地域おこし協力ୂインターンとそのܗଶや活༂
の場はますますがっています。いずれも人生のター
χングポイントで自ら本町を選択してくれたو重な
人材ばかりであり、町民の中で支ԉのྠががって
いくよう取り組んでまいりますので、皆さんから親
しくおがけくͩさることを願っています。

活動をใࠂする地域おこし協力ୂ

◆ํੜͷਪਐ
次に、地方創生の推進について申しあげます。
人口減少社会においては、生࢈年ྸ人口の減少が

֘社会の成を後ୀさせる大きな要Ҽとなり、そ
のࠜ本的ݪҼは特घ出生率のԼがもたらす、少子
化にあります。Ճえて、地方においては、社会移動
の૿減が人口の૿減に大きく関わります。աૄ地域
においては、特घ出生率のԼがもたらす自વ減に
Ճえて、この社会移動が転出աとなる社会減が重
なるέースがほとんどです。本町は、胆振東部地
発生の直前には自વ減を上ճる社会૿をୡ成し、人
口が૿Ճし始めていましたが、աૄ地においては転
入ա自体が極めてまれなέースでしたので、多方
面から注目されていました。そんな厚真町でしたが、
胆振東部地のӨڹが৭ೱく反өされたฏ成�0年
̓月末から令和３年ಉ期までの３年間に�60人

（５ɽ̒ ˋ）もの人口減となりました。

このようなঢ়گԼにありながらも、令和３年にお
いては、࠶び転入աによる社会૿に転じたことで、
あらためて本町の持つજ在力の高さをࣔしたところ
ですが、今後は、ೋ地域居住が可能な人やز度とな
く本町を๚れることが可能な方を૿やしていく取組
をܧ続していくことにՃえて、もっと؇やかな関係
である「あつまϑΝン」をൣғに֫得していくこ
とに積極的に取り組んでまいります。特定の地域に
で関わることができる関係人口のܗ続的に多様なܧ
創出によるすその拡大は、地方創生をݗ引するݪ
動力となり、やがては地域のັ力を高め、֘地域
への移住・定住の促進につながっていくと考えてい
ます。

新型コロナウイルス感染拡大をܖ機とした地方
移住への関心の高まりをムーϒϝントとして定ணさ
せるとともに、その人流をաૄ地までݺび込Ήため
には、大自વのջの深さͩけではなく、自らしい
働き方とらし方のڥを整え、必要としている人
に提案をಧけ、डけ入れるサポートが必要です。ۭ
きՈの流動化やサテライトΦϑΟスを活用したا業
研修のड入、新たに創設された「地域おこし協力ୂ
インターン」制度と࿈動した人材ݣなどをෳ合的
に推進するビジωスϞデルの設計を進めてまいりま
す。

一方で、全国にがる関係人口の創出・定ண化の
ためには、地域のใを一ݩ的かつ戦ུ的に発৴で
きるใ交換πールがܽかせません。本年度は、関
係人口を結びつけるϋϒとしての機能を有するΞプ
リを開発し、地域の新たな動きを生Έ出していくこ
とに、さま͟まな人がかかわりたいとࢥえる地域づ
くりを進めてまいります。また、ट都ݍなどで行わ
れる移住ϑェΞやＳ̣Ｓ（ιーシャルωットワーΩ
ングサービス）などあらΏる機会やഔ体をར用し、
本町の先進的な取組やチャレンジを積極的に発৴す
ることにより、;るさと応ԉدۚの拡大や地域活
性化ى業人の確อなど、個人やا業から応ԉされる
まちづくりをめ͟してまいります。

また、デジタルٕज़の活用により、地方を活性化
し持続可能なࡁܦ社会をめ͟すために国が進める新
たな「デジタルాԂ都市国Ո構想」は、ιサエテΟ５ɽ

̌時代の̞̘̩・̞̩ٕ̾ज़を実することにより、
町が๊える課題解ܾや࢈業振ڵなど、本町のັ力を
一高める総合戦ུの方向性と一கしていますので、
本町のજ在力の具現化に結びく、先ۦ的でັ力的
なシステムの検討と実をめ͟してまいります。

݈͔Ͱ҆৺ͳ͋ͭ·ΛΊͯ͟͠

ͷॆ࣮ࢱɺো͕͍ऀޢɾհࢱऀྸߴ◆
次に、高ྸ者ࢱ・հޢ、োがい者ࢱのॆ実に

ついて申しあげます。
胆振東部地、新型コロナウイルス感染と本町

を取りרくڥは、ґવとしてඇৗが࿈続し、མ
ちணかない々が続いていますが、まずは心のέ
Ξとক来へのອવとした不安のしΐくに、引き続
き最大ݶの注意をってまいります。「具体的な課
題解ܾをめ͟すΞプローチ」と「つながり続けるこ
とをめ͟すΞプローチ」の２つのΞプローチを組Έ
合わせながら、地域住民にもࢀՃしていたͩき、支
え合い、Ժやかな見कりといったコϛϡχテΟの力
をおआりしながら、町と社会ࢱ協議会において重
的支ԉ体制整備をஈ֊的に進めています。また、
社会ࢱ協議会配置のライϑサポート・Ξυバイβー
と࿈ܞし、ཱݽを防͗、社会ࢀՃを促すなど๚支
ԉを強化してまいります。

ৗにおいても人びとが生活の中で直面するࠔ
や生きづらさは多様化・ෳࡶ化しており、個々によっ
てその容は大きくҟなります。生きづらさを๊え
ているすべての人にدりఴい、断らずडけ止め、つ
ながり続ける支ԉ体制を構ஙすることをコンηプト
に「ଐ性をわない૬ஊ支ԉ」「ࢀՃ支ԉ」「地域づ
くりに向けた支ԉ」の３つの支ԉにՃえて、Ξウト
リーチなどを通じたܧ続的な支ԉが重的支ԉ体制
整備事業のめ͟すところであり、昨年度から取組を
始め、令和５年度にかけて必要な実施体制をஈ֊的
に整備しているところであります。

地域におけるすべての人が生きがいを共に創り、
高め合うことができる地域共生社会の実現に向けて、
包ׅ的支ԉ体制を構ஙしていく必要がありますが、
これまで本町୯ಠではしかった成年後見制度の対
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応も、本年度から東胆振定住自ཱݍを構成するখ
市、安ฏ町、Ήかわ町および本町の̍市３町で成
年後見制度のར用推進を担う中核機関が域設置さ
れ、本町でのݖར༴ޢ体制の安定運Ӧが可能となる
ことから、個人の尊ݫとݖར行がอোされる本制
度の周を図ってまいります。また、本年度から、

「まちなか交流ؗ」に新たにোがい者の創࡞的活動
等の機会を提ڙする「地域活動支ԉηンター」を設
置します。طଘのब࿑ܧ続支ԉ̗型と一体的に運Ӧ
されることにより、োがい者の社会ࢀՃを促進して
まいります。

コロナՒにあって、ますます高ྸ者ࢱ施設での
人材確อがしさを૿していますので、町事業者
のܦӦ安定と要հޢ者の安心したらしがอোされ
るよう、引き続きհޢ人材の育成や確อ、感染対
策への支ԉに取り組んでまいります。

◆อ݈ɾҩྍͷॆ࣮
次に、อ݈・ҩྍのॆ実について申しあげます。
胆振東部地から３年̒Χ月がܦաしましたが、

ඃࡂ者のこころに新型コロナウイルス感染のӨڹ
がՃわり、෮ڵঢ়گと心理ঢ়گを౿まえた個別事例
へのきめࡉかい対応が必要となっています。特に不
やඃࡂ体ݧからくる̥̩ＳＤ（心的外ই後ストレ
スো）など、見աごせないঢ়をお持ちの方に
ւಓྟচ心理࢜会や社会ࢱ協議会と࿈ܞし、ϋイ
リスクΞプローチとポϐϡレーションΞプローチの
྆面からの支ԉをܧ続してまいります。

また、コロナՒからのड߇えや生活श׳の変化
など、生活श׳පの重化もݒ念されることから、
新たに高ྸ者のอ݈事業とհޢ༧防の一体的実施や
昨年度の৯生活実ଶ調査結果に基づくӫཆ指導事業
の取組など、݈߁૬ஊ、ӫཆ૬ஊのさらなる強化を
図るとともに、町が実施するңがん・大がん・ೕ
がん・子ٶがん検のແྉ化および特定݈の未ड
者対策のܧ続により、各々のड率向上を図り、
町民の݈߁管理を強化してまいります。

්࢈อ݈事業については、不治ྍがอݥ適用
となることから、対となられる方のਫ਼ਆ的・ࡁܦ
的負担のܰ減につながるよう、町の支ԉ容を見直

してまいります。
新型コロナウイルス感染対策については、国か

らの通に基づき、町のҩྍ機関と࿈ܞしてワク
チンछを実施していくとともに、感染ঢ়گに応じ
て必要な対策をߨじてまいります。

以上のワクチンछࡀ�6

ۀࣄݥอ߁ຽ݈ࠃ◆
次に、国民݈߁อݥ事業について申しあげます。
国民݈߁อݥは、国民皆อݥ制度を支える中核的

なׂを担っていますが、高ྸ化の進లやҩྍٕज़
の高度化、࣬පの多様化等に伴いҩྍ費が૿ਹして
おり、ւಓがࢉ定する1人たりのอݥྉはຖ年
。向にありますֹ૿

今年度においても、新型コロナウイルス感染の
Өڹによるऩ入減少が続くと見込まれることから、
昨年度に引き続き国民݈߁อڅݥ費等支準備基
ۚから一定ֹを܁入し、ඃอݥ者のอݥྉ負担のܰ
減を図ってまいります。

Έͷり๛͔ͳ͋ͭ·ΛΊͯ͟͠

◆ۀଜͷৼڵ
次に、業ଜの振ڵについて申しあげます。
本町業の持続的発లを図るため、令和４年度か

らスタートするୈ̔次厚真町業振ڵ計画に基づき、
新たな業・ଜづくりへ向けた施策をల開してま
いります。本計画は業を取りרくグローバル化と
৯ྉ安全อো、国民の৯ྉ消費向や担い手不を
見据えた࢈業政策と地域政策を྆ྠとして、国が令
和２年にܾ定した「新たな৯ྉ・業・ଜ基本計

画」を౿まえたものです。
担い手対策については、本年度から国の新نब

支ԉ対策が見直されることに伴い、新業者育成プ
ログラムとӦ開始に向けてのサポートを拡ॆして
いくことが必要です。特に、新業者のडけ入れシ
ステムの確ཱがٸがれます。新業者育成協議会や
担い手研修場・業担い手育成ηンターにおいて
は、地域おこし協力ୂ・業支ԉ員をഓٕज़研修
やܦӦ研修を通して育成していますが、ब支ԉ、
ब後のサポートまでを総合的にల開するには、体
制がेとはݴえないঢ়گにあり、डけ入れ地域の
サポートが必ਢとなります。すでに、地域間におい
て大きな格ࠩがある現ঢ়を、検証・総ׅして、業
関係機関で共有し、新業者育成協議会や業担い
手育成ηンターとडけ入れ地域がेにし合い、
地域͙るΈのडけ入れとなるよう条件を整えていく
必要があります。

昨年末に国からࣔされたਫా活用の直支交
ۚの見直し方針は、世لにわたるถ政策のなかで
業化が進んͩ本町の業生࢈構造を༳るがしかね
ない容であり、業者に大きな不安とࠞཚを༩え
かねません。まずは、交ۚ制度の運用方๏の見直
しや要件؇和へ向け、事をච಄に関係機関が一丸
となって地域の実を政にૌえていく必要があり
ます。一方、現ঢ়ೝ識としては、５年ϒロックロー
テーション、多年生࡞であるࣂྉ࡞への直支
交ۚの引きԼげなどのࠎ格は、ྛਫ࢈লとし
ては後ୀしておらず、条件ಆ૪とは別に、ฒ行して
面の全町的な対応方針をし合っておく必要があ
ります。

こうしたঢ়گを౿まえますと、これまでの施設Ԃ
ܳなどによる࿑働ू型業での新نब支ԉにՃ
え、今後Ճ化するとࢥわれる地の流動化を見据
え、地ར用型業への新نबも想定したୈࡾ者
Ӧ๏人のほかコントラクܦঝやύートナー型共ಉܧ
ター組織の設ཱに向けて積極的な取組が必要とࢥわ
れます。あわせて、生࢈性の向上やল力化について
も、国のデジタルాԂ都市国Ո構想を౿まえて、ス
Ϛート業の高度化もࢹに入れていかなければな
りません。引き続き、新たなデジタルٕज़の導入へ

向けた調査・研ڀにも取り組んでまいります。
厚真࢈ϋスΧップの質・໊度は、関係ஂ体等

のਚ力によりすでに高く評価されていますが、より
Ճ価値を高めていくためにもϒランυ化は不可ܽ
であり、引き続き地域ஂ体標および地理的表ࣔอ
制度（Ｇ̞）ొをめ͟してまいります。あわせޢ
てൢ࿏拡大のための取組をܧ続してまいります。

特࢈のϋスΧップ

˗ச࢈ͷৼڵ
次にச࢈の振ڵについて申しあげます。
ச࢈の振ڵについては、本年度から来年度にかけ

て、ச࢈担い手育成総合整備事業により、新たな
地の整備と公共場をはじめとするطଘの地の改
ྑを行い、担い手の育成と生࢈基൫の強化を図ると
ともに、ೕ価とڇ価格の高値安定へ向け、引き続
きཙܦӦ安定対策事業や和ܦڇӦ安定対策事業を
推進してまいります。

一方、本भ中部・関地方を中心に染ප̘Ｓ̛
（ಲ）が発生しており、ಓではࢮんͩௗで高ප
性ௗインϑルエンβが確ೝされています。ཆಲ業ݪ
とཆܲ業がんな胆振東部地域でもܯռ感が強まっ
ていることから、今後も関係機関と࿈ܞし、ใऩ
ूや定期८ճの実施など適正なࣂཆ管理をపఈして
まいります。

◆ۀଜඋۀࣄ
次に、業ଜ整備事業について申しあげます。
ಓӦほ場整備事業については、豊共ୈ２、̍۠Լ

流、̍۠上流、ຈ地۠の４地۠で۠画整備およ
びଳの実施༧定となっています。上ࣛপୈ̍地
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۠は、本年５月の࠾択に向け最ऴ調整中であります。
上ࣛপୈ２地۠は令和５年度、Լࣛপは令和̒年度
の࠾択に向けて࡞業をܧ続し、ཽਆ地۠は令和̓年
度の࠾択に向けて地ݩとの調整を開始してまいりま
す。

◆ྛͷ࠶ੜͱྛۀͷৼڵ
次に、ྛの࠶生とྛ業の振ڵについて申しあげ

ます。
ྛの࠶生については、厚真町ྛ࠶生・ྛ業෮

検討会議の議論やւಓおよび関係機関の指導ڵ
容を౿まえた「厚真町ඃࡂྛの機能ճ෮に向けた
対応方針」に基づき、খ域ྛ組合の協力と
所有者の理解のԼ、ඃࡂしたྛの෮چをՃして
まいります。

特に࿏については、ྛ業専用ಓ（ن格૬）を
��00̼、ྛ࡞業ಓを16000̼開設する༧定で
あり、特घ地

じ
፶
ごしら

えとݺばれるඃ整理およびྛ
整備࠶生の推進にあわせて、ྛ業インϑラとして࠶
します。

Ճえて、令和４年度よりඃ整理に係る費用に
対して、ւಓと町が協調して新たなิॿ事業が創
設されますので、所有者の事業費負担がܰ減され、
ྛ࠶生実施計画への理解が進Ήものと期してい
ます。

ྛ業の振ڵについては、ྛ所有者の造ྛ費用の
負担ܰ減を目的として、引き続き造ྛ推進対策事業
などにおいて支ԉをܧ続し、施業意ཉの向上を図っ
てまいります。

◆ੜௗ्ରࡦ
次に、生ௗ्対策について申しあげます。
エκシΧによる業ඃ対策として、引き続き、

くくりわなの活用や有ௗ्ۦআによりั֫಄の
૿Ճを図るとともに、地域において業者とϋンター
が࿈ܞしたั֫事業を実施してまいります。また、
ۙ年૿ՃしているΞライグϚについても、ശわなに
よるั֫体制の強化や地域におけるϞデル事業を実
施し、より積極的な有ௗ्ۦআ対策をࢼ行してま
いります。

ώグϚ対策については、生ௗ्の生ଶܥへの配
ྀとݶ定的な個体ۦআという制のもと、厚真町۽
防আୂとີۓに࿈ܞしながら、ৗ生活の安全確อ
に取り組んでまいります。

◆ਫۀ࢈ͷৼڵ
次に、ਫ࢈業の振ڵについて申しあげます。
昨年のシシャϞړについては、ਫ༲げがほ΅皆ແ

となり、ൺֱしてϗッΩの資ݯ量は安定していま
したが、新型コロナウイルス感染拡大により取ѻ
の高が調で推移しました。Ճえて、潮ඃ֫ړ
不安が重なり、ݫしいܦӦڥでありました。

こうしたړ協厚真支所組合員のܦӦ改ળに向
け、かにやかにのӤをอ管するྫྷౚྫྷଂݿのߪ入
に対してॿ成を行うとともに、安全なړ業に不可ܽ
なړધ用レーμー機ث等のߪ入を支ԉしてまいりま
す。

本年度も引き続きシシャϞ;化事業による資ݯ確
อやϚπΧワのछබ生࢈による資ݯ管理型ړ業の積
極的な推進にՃえ、ړ協のさけ定置のߋ新事
業に対して、Ήかわ町と࿈ܞしてܧ続支ԉしてまい
ります。

また、ړ業の担い手を育成するため、地域おこし
協力ୂ制度を活用し、ړ協と࿈ܞして担い手の
育成を図ってまいります。

◆ۀͷৼڵ
次に、業の振ڵについて申しあげます。
あつまスタンプ会で発行している「あつまるΧー

υ」は、町民を中心にこれまで�000ຕ発行され、
町業者の大部がՃ入するՃໍళฮで用で
きる本町ಠ自の電子Ϛωーとして定ணしつつありま
す。

ポイントはこれまで、Ճໍళでのങい時や町が
実施する各छ施策により֫得または༩されていま
したが、本年度からは、ར用者自らも入ۚ（チャー
ジ）してポイントをར用できるプリϖイυ型電子通
՟Χーυになります。町に現ۚチャージ機４を
設置し、あわせて、ポイントのۚやར用ཤྺが確
ೝできる専用のΞプリを導入することで、あつまる

Χーυの地域通՟としての機能性やརศ性が高まり、
Ճ価値の域॥率の改ળと地域ࡁܦの拡大、
業振ڵにՃえて感染༧防にもد༩すると期して
います。

いまͩҖを振るう新型コロナウイルス感染の
Өڹは、町ҿ৯ళをはじめ地域ࡁܦ全ൠに҉いӨ
をམとしています。令和２年３月から本年３月まで
の間、ҿ৯ళを中心に固定ܦ費の支ԉや事業者向け
の༥資制度を設けるなど地方創生ྟ時交ۚを活用
した支ԉを実施してまいりましたが、本年度におい
ても感染のӨڹを考ྀしながらਝな対応を実施
してまいります。

また、コロナՒにより２年の期間にわたりఀ
している地域ࡁܦのؾݩճ෮のため、時期を見定め
ながら消費拡大策を効果的にల開してまいります。

あつまるΧーυをར用するങい٬

ձͷ֬อػ༺ޏ༠கͱۀا◆
次に、ا業誘கとޏ用機会の確อについて申しあ

げます。
新型コロナウイルス感染のӨڹが引く中、東

都の人口が�6年Ϳりに減少に転じ、本を代表ژ
するا業の中には、ۈ地をॊೈに選択できる制度
やリϞートワークを基本としてۈ場所をわない
働き方を導入する動きがΈられるなど、これまでの
大都市一極ू中のঢ়گに変化がΈられます。

このようなをଊえ、طଘの上厚真シェΞサテ
ライトΦϑイス、本年３月に成する新町サテライ
トΦϑΟスおよびこͿしの౬のྡ地に成するワー
έーション用ムービングϋウスを中心に、本町の地
理的༏Ґ性や݈߁的な居住ۭ間を共有していたͩく

というコンηプトのԼ、ا業研修やا業の部門誘க
のプロϞーションに積極的に取り組んでまいります。

また、引き続きক来的な地域ࡁܦの担い手となる
創業者のスタートΞップや新しい生活スタイルに対
応するなど創意をڽらした取組についても支ԉ
し、ا業の৳に伴うޏ用創出を図ってまいります。
一方、すでに本町のཱ地条件にڵຯを持っていたͩ
いているا業については、ٕज़࢈業等の誘கに関す
る条例の適用も検討しながら積極的なΞプローチを
。続してまいりますܧ

ɾަྲྀͷ·ͪͮ͘りͷਪਐޫ؍◆
次に、観ޫ・交流のまちづくりの推進について申

しあげます。
昨年、「ւಓ・東のೄ文Ҩ܈」がಓで

は２番目となる世界Ҩ࢈にొされたというتばし
いχϡースがありました。本町においても、いにし
えより豊かな自વのܙΈをडけながらൟӫしていた
があり、ຒଂ文化財発۷事業において、ೄ文文
化やΞイψ文化のֶज़的にو重かつر少なҨや出
を多く有していることから、それらو重な文
化財をอଘ・活用する施設を整備し、文化のঝと
生ֶ֔शあるいは文化交流の拠点としての活用を検
討しています。

観ޫ協会が行うඃࡂ地Ψイυは、これまでに多く
の方にར用されており、昨年度には、町と࿈ܞし
用࠾育ཱྀ行にもڭのߍֶ、शプログラムを設けֶࡂ
されています。各地から多大な支ԉをいたͩいたඃ
、Աを積極的に発৴してهとهのࡂや܇ڭ地のࡂ
防ࡂ意識社会にد༩してまいります。

生整備については、本年度中に新た࠶民Ո移ஙݹ
にڥอ全ྛ豊地۠に̍౩が成します。すで
に整備されたݹ民Ոを合わせて３౩となります。ݹ
民Ոとそれらを取りרくڥอ全ྛは、都市でら
す住民にとってັ力的なۭ間であり、ノスタルジー
な地域資ݯです。今後とも、อ全活動と活用という
྆面からのࢹ点で、時代をえるӦΈを͙交流拠
点として一体的に整備し、交流人口、関係人口の拡
大につなげてまいります。

あつまా舎まつりをはじめとするさま͟まな࠵し
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は、新型コロナウイルス感染感染拡大により２年
続けて中止を༨ّなくされました。特に今年のా舎
まつりはୈ５̌ճのه念すべきઅ目でありますので、
コロナՒのऩଋঢ়گと開࠵時期を考ྀしながら、開
に向けて関係機関とともに৻重に準備を進めてま࠵
いります。

コロナՒをܖ機として観ޫࢤ向も変化しており、
ΩャンプなどのΞウトυΞ、地方へのワーέーショ
ン、ۙ߫へのϚイクロπーリζムへの関心が高まっ
ています。新しい生活スタイルに合わせて安全・安
心に配ྀした施設管理やイベント運Ӧが߃ৗ化する
と༧想されます。本町の観ޫ施設もポストコロナ社
会を見据えて安全・安心に配ྀした設置・改修を進
めてまいります。

移ங࠶生したࢁچ口ఛ

շదにΒͤΔ͋ͭ·ΛΊͯ͟͠

◆ܭࢢըͷਪਐ
次に都市計画の推進について申しあげます。
本年度は、令和３年度から取り組んでいる厚真、

上厚真྆市֗地の整備方針となるཱ地適正化計画を
策定します。計画策定にあたっては、住居۠域や公
共施設、業施設などの生活རศ施設の配置など、
市֗地のক来૾となることから、関係機関の議論は
もとより、町民との࠙ஊの機会も用意してまいりま
す。

表町ϋートϑルタウン地۠においては、かねてか
ら課題とされていた通աं྆による住ڥへのฐ
を解消するため、厚真大通をԆするバイύスಓ࿏
の整備に向けて、調査設計を実施します。

◆ಓ࿏ɾՏͷඋ
次に෮چ事をআくಓ࿏・Տの整備について申

しあげます。
本年度、町ಓについては、܁ӽ༧ࢉをؚめຈࠨ

ઢや新町̕߸ઢなど̒࿏ઢの整備を進め、あわせ؛
て、ڮྊのण໋化やಓ࿏のٺ化対策に取り組ん
でまいります。

Տについては、่յしたࢁ間部からの࠭や
に対応するためٸۓ的なᔱᕕやআを引き続き進
めるとともに、Տಓ改ྑや؛ޢのิ修などはんཞة
に資する取ࡂ減・ࡂՕ所をできるͩけ解消し、防ݥ
組をきめࡉかく実施してまいります。

ここで、ւಓが管理するಓಓおよびೋڃՏの
主な事についても触れさせていたͩきます。上ຈ
ૣ来ఀं場ઢはຈ地۠のฮ࿏൫、厚真厚
真ఀं場ઢは厚真インターۙから上厚真方面に向
けて、引き続きฮ࿏൫を༧定しており、進ฏ
取ઢではམੴ対策Օ所の๏が༧定されています。
また、通ֶ࿏の安全対策として厚真厚真ఀं場ઢ
の上厚真市֗地において、歩ಓ・ंಓڥ界に防ࡤޢ
を設置するとともに、ฏ取厚真ઢ厚真新ڮの歩ಓ高
ཝのਹ上げが༧定されています。そのほかಓಓ４ڮ
のิ修事が༧定されています。ೋڃՏでは、厚
真のೋ期改修と入ࣛ別について、引き続きԼ流
から上流に向けて۷と؛ޢ整備が༧定されていま
す。

いずれも本町にとって重要な࿏ઢやՏでありま
すが、ૣ期のண手、成はもとより、関係機関が࿈
してまいりして地域の安全・安心を最༏先に施ܞ
ます。

◆ެԂɾͷඋ෮چ
次に、公Ԃ・地の整備෮چについて申しあげま

す。
公Ԃは、多くの町民がूうܜいと交流の場であり、

安全・安心にར用できるよう適切なҡ持管理にめ
るとともに、ࡂ෮چのため中断している事業や࠶
の༧定について、あらためて説明させていたͩきݐ
ます。

ຈ地۠のڥ整備に関しては、ࡂ前まで地

公Ԃもしくは多目的場、ύークΰルϑ場、ϔリポー
ト、ల施設などの整備を༧定していましたが、ຈ
活性化委員会との協議容を࠶確ೝしたうえで、
ଞのࡂ෮چ事、ほ場整備などଞ事業の進ঢ়گ
をΈながらண手時期、整備容を明らかにしてまい
ります。

新町ύークΰルϑ場の代ସ施設については、表町
地۠に防ۭࡂ地としての機能を݉ねた整備を検討し
ており、厚真大通の整備計画と合わせて計画容を
具体化してまいります。

豊地۠のඦ年ه念公Ԃは、国Ӧかんがいഉਫ事
業厚ຈ導ਫ࿏෮چ事成後の整備ண手となります
が、ಉ地۠の自વڥやڥอ全ྛと࿈ܞした࠶整
備を検討しており、また、ルーラル地۠のܠ観ܗ成
にもेに配ྀしてまいります。

◆Ҭެަڞ௨ͷॆ࣮
次に、地域公共交通のॆ実について申しあげます。
本年３月に策定する地域公共交通計画の基本方針

であるlա度に自Ո用ंにཔらなくてもらせるま
ちzをめ͟し、地域ϑΟーμーの࠶構ஙや地域間
等࿏ઢのҡ持・確อなど地域公共交通の課題ܥઢװ
解ܾに向けた施策を総合的に推進していきます。

昨年、॥ࢱバスは、「デϚンυ交通」として
発ల的に改ฤし、ར用者χーζをଊえたॊೈな運行
やཱ地適正化計画との࿈動によるコンύクト・プラ
ス・ωットワークの実現に向けた市֗化۠域におけ
るり合いタクシーの創設、ϑΟーμーܥ統機能の
強化などの実証運行を行い、རศ性や効率性が向上
し、ར用者の૿Ճが確ೝされました。本年度は、実
証運行で行った運行ܗଶをܧ続しつつ、̖̞配ंシ
ステムを活用したΦンライン༧やΩャッシϡレス
サービスの導入に向けて事業者との検討をՃࡁܾ
してまいります。

ͱθϩΧʔϘϯͷਪਐ༺׆ੜՄΤωϧΪʔͷ࠶◆
次に、θロΧーϘンの推進について申しあげます。
令和ݩ年から昨年度までの３年間において、ւ

ಓから࠾択をडけた地࢈地防エωルΪー̒次࢈業化
プロジェクトを活用して公共施設への࠶生可能エω

ルΪーのڅڙとڥにやさしく、ࡂに強いまちづ
くりをコンιーシΞムの構成員として進めてまいり
ました。ಉプロジェクトのझࢫに賛ಉしたا業から
多ֹのدをडけ、ฒ行して進めていたエωルΪー
地࢈地消事業も本年度には成いたします。大ن
なඃࡂྛががる本町が、ྛ࠶生と素化に
よる持続可能でレジリエントな෮ڵをめ͟していく
意ٛは、ＳＤＧｓの理念やւಓがܝげる「θロΧー
Ϙンւಓ」とيを一にしており、本町にཱ地する
大نଠཅޫ発電所のক来性を考ྀした࠶生可能エ
ωルΪーの民生ల開は、公共施設܈の࠶生可能エω
ルΪーར用拡大から始まり、自څ可能な民生ల開へ
と、システムとٕज़が実される本町ならではの先
。的取組となりますۦ

本年度は、ڥলが�0��年度までに全国で100
Օ所の選定を༧定している「素先行地域」の࠾
択に向けた基ૅ調査を実施し、この基ૅ調査結果を
౿まえて、やかに「素先行地域」に応ืする
༧定です。

また、ૣ期に「θロΧーϘンシテΟあつま」をએ
ྛのࡂ地消やඃ࢈生可能エωルΪーの地࠶、しݴ
動力とすݪ生など、現在進行中の事業をՃする࠶
るとともに、上厚真市֗地周辺での࠶生可能エωル
Ϊーを活用した防ࡂ機能のॆ実やθロΧーϘンタウ
ンの検討、民間住への࠶生可能エωルΪー導入支
ԉの拡ॆなど、先進的なコンηプトをܝげた෮ڵと
その先の創生に向けたୈ一歩としてまいります。

また、質バイΦϚス発電設備を設置する新町地
۠には、そのഉをར用するイチΰഓ施設を整備
します。その整備にあたっては、デジタルٕज़を活
用してল力化を進めるഓ管理のϞデルέースとな
るよう調査設計してまいります。

◆ҬใԽͷਪਐ
次に地域ใ化の推進について申しあげます。
に強いまちづくりや地方創生を推進するうえࡂ

で、ใ通৴基൫・通৴の強化は重要です。令和
３年度末には、町のޫճઢ未整備地۠について、
民設民ӦのޫϑΝイバーの整備がऴྃ༧定である
ことから、町がಠ自で整備したϒローυバンυ施設
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であるあつまωットについては、令和４年̕月末を
目్に事業ऴྃする༧定です。ใ通৴インϑラが
整備されたことで、町全域で高大容量のใΞ
クηスڥが整いますので、今後は５Ｇ、̞ѓ̩社
会等を見据えたڥ整備を進めながら、ιサエテΟ
５ɽ̌ 時代のԸܙを全町民がڗडできるよう、デジ
タル自治体に必ਢな̖̞・̧̥̖※の実やωット
ワークサービスのॆ実に向けて取り組んでまいりま
す。

※̧̥ （̖ロϘテック・プロηス・Φートϝーショ
ン）とは、これまで人間が行ってきた定型的なύι
コンૢ࡞をιϑトウェΞロϘットにより自動化する
もの。

ஙɾॅݐ◆
次に、ݐங・住について申しあげます。
民間住については、引き続き化およびলエ

ωルΪー化ならびに自Ո消費型࠶生可能エωルΪー
設備の設置を促進してまいります。

ۭきՈ等対策では、ݐの適切なҡ持管理に関す
るใ提ڙやॿݴ、ར活用の支ԉなど、総合的なۭ
きՈ対策を推進してまいります。特定ۭきՈについ
ては、周ғのڥอ全を図るため、強い指導ととも
にআ٫を推進してまいります。また、市֗化調整۠
域などを対としたۭきՈ等ར活用資ۚ制度のใ
にめ、新نब者向けの住確อなど未ར用資࢈
の活用を推進してまいります。

公Ӧ住ण໋化計画策定を通じて、目的別住
の࠶ฤ成を行ってまいります。また、移住・定住対
策に資するため、引き続き民間共ಉ住のݐ設に対
し、費用の一部をॿ成してまいります。

◆؆қਫಓɾެڞԼਫಓ
次に、؆қਫಓ・公共Լਫಓについて申しあげま

す。
؆қਫಓについては、上厚真市֗地ならびに上厚

真地۠のಓಓ改ྑ事に伴うٺ管設ସえを実施
し、ਫಓ未ීٴ解消事業については、計画的に配ਫ
管の設を行い、本年度については高ٰ地۠で事
を実施してまいります。

公共Լਫಓについては、ストックϚωジϝントに
基づく計画的な施設のߋ新を実施し、合ซॲ理ড়化
૧の整備事業については、これまでড়化૧市町ଜ設
置整備事業により公共Լਫಓ整備۠域外の生活ഉਫ
ॲ理を推進しており、現在の町域におけるਫચ化率
は��ˋとなっております。本年度もಉ事業の̧̥
活動をల開し、ড়化૧の設置促進を図ってまいりま
す。

◆ަ௨҆શରࡦ
次に、交通安全対策について申しあげます。
町民の皆さんの交通安全ࢥ想の高さと交通安全運

動への心な取組により、本年４月には交通事ࢮނ
θロ1�00をୡ成する見込Έです。引き続き町民
一人ひとりが安全運転をపఈし、事ނをىこさない、
事ނにרき込まれないよう、交通安全ࢥ想のܒ発や
意識の高༲を図り、Ώとりと周ғに対する配ྀを
れない交通Ϛナーのৢ成に関係機関・ஂ体とともに
取り組んでまいります。あらためて、交通安全運動
指導実ફ機関の皆さんに感ँ申しあげます。

◆ࡂରࡦ
防ࡂ対策については、昨年３月に、胆振東部地

のࡂ検証結果をもとに厚真町地域防ࡂ計画の改గ
を行いましたが、令和３年度にւಓがਁਫ༧
想を公表したことをडけて࠶度、厚真町地域防ࡂ計
画の一部見直しを進めているところです。

令和３年度末までには、ւಓのਁਫ༧想を
反өしたϋβーυϚップが成しますので、その後
やかに、全世ଳへ配するとともに、全自治会を
対にϋβーυϚップ説明会を開࠵します。町民の
皆さんには、この機会にさま͟まなࡂに備える防
意識を高めていたͩきますようお願い申しあげまࡂ
す。

また、引き続き全自治会における自主防ࡂ組織の
設ཱと各地۠のආ計画の策定に向けて各自治会で
の説明会を開࠵し、共ॿ、公ॿによる防ࡂ体制を確
ཱするとともに、本年度は、大نࡂを想定した
総合防܇ࡂ࿅を関係機関と࿈ܞして実施し、地域防
。力の向上にめてまいりますࡂ

備ݿについては、庁舎周辺施設整備基本構
想・基本計画（素案）の中にҐ置けられていますが、
庁舎周辺かられた高を想定していますので、先
行して議論させていたͩき、令和５年度中の成に
向けた準備を進めたいと考えています。
@

令和�年度に࡞成した厚真町総合防ࡂϚップ

ΈΜͳͰ͑ࢧΔ͋ͭ·ΛΊͯ͟͠

◆ॅຽ࣏ࣗͷਪਐ
次に、住民自治の推進について申しあげます。
新型コロナウイルスの感染拡大はୈ̒を迎えて

おり、いまͩऩଋの兆しが見えない中、感染༧防
のために新しい生活スタイルを要請され、人との交
流がらく制され続けています。そうした中で、
ಠ感を深めているシχΞやストレスをݽ感やཱݽ
๊え込んでいるさま͟まなՈが全国的にݦ在化し
ており、深ࠁな社会題となっています。本町では、
ࡂから３年̒Χ月がܦաしましたが、地域コϛϡ
χテΟの࠶生が課題となっており、ࡂやコロナՒ
のӨڹとΈられる心の不調を༊すためのサポート
チームの活動にもӨڹがあります。こうしたࠔな
ঢ়گにありますが、ウΟζコロナ社会における地域
コϛϡχテΟ活動の在り方について、防ࡂ減ࡂの観
点からも感染リスクをආけながら、さま͟まな
とࢼ行ޡࡨを続ける必要があります。

本年度も、引き続き持続可能な地域コϛϡχテΟ
のܗ成や地域の活力を࠶生するため、町民が主体的
に行う地域課題のࠀや地域共ಉ活動を支ԉしてま
いります。また、ࡂからの෮ڵや地方創生に向け、
さま͟まなプロジェクトに積極的に取り組んでいる

ところですが、各プロジェクトにおいて、町民や関
係ஂ体と行政による協働の取組を推進するためには、
町民とのஸೡな意見交換や行政の持つใをわかり
やすくえ、行政への関心や৴པを高め、ྑ 質なύー
トナーシップをஙくことが不可ܽです。今後も、「
ใあつま」をはじめ、Ｓ̣Ｓなど各छഔ体を活用し、
ਝかつஸೡなใ提ڙにめるとともに、これま
での対面による町政࠙ஊ会とは別に、Φンラインを
活用した防ࡂや町政に関するηϛナーもしくはタウ
ンϛーテΟングをࢼ行してまいります。

ӡӦͷ݈શԽࡒߦ◆
次に、行財政運Ӧの݈全化について申しあげます。
胆振東部地によるࡂ෮چ事業に関しては、

地化事業のܧ続、ඃࡂྛ࠶生事業が本格化す
るなど、まͩしばらくは一定نの財政ध要を見込
んでおかなければなりません。厚真町強ਟ化計画に
よりࡂに強いまちづくりをண実に進めるためにも、
ୈ４次厚真町総合計画後期計画にԊった財政計画の
検証を都度明らかにしながら、安қな次世代への課
題の先ૹりは、ආけなければなりません。ࡂ෮چ
と෮ڵを最༏先課題とし、ಉ時に、新型コロナウイ
ルス感染対策、地域࠶ࡁܦ生などٸを要する多く
の題に的確に対応していかなければなりませんが、
Ήしろඃࡂ地ͩからこそ時代を先取りした、より積
極的な政策ల開が必要であり、効果的な財政出動が
ݶめられます。面は、国やւಓの支ԉを最大ٻ
に活用しながら、町の負担が次世代にけճされる
ことのないようेな配ྀを心がけてまいります。

などڹやコロナՒのӨࡂ入では、面の間、ࡀ
による市町ଜ民੫、固定資࢈੫の減少が見込まれ、
地方交੫などのґଘ財ݯもࡂによる特घ財政ध
要ֹをআくと国Ո財政のݫしさから減すると推ଌ
しています。また、国ಓ支出ۚにおいてࡂ関࿈事
業のਹ上げ措置により地方負担のܰ減が図られてい
ますが、そもそも事業費が大であることから、地
方財政措置を見込んではいるものの、地方債高と
しては、面の間、૿Ճしていきます。

事業をはじめ、ಓӦほ場整備چ෮ࡂ、出ではࡀ
事業、統合؆қਫಓ事業、国Ӧかんがいഉਫ事業、
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庁舎および胆振東部消防組合消防署厚真支署などの
大型事業の償還が順次発生し、前述のとおり地方財
政措置を見込んではいますが、公債費負担に伴う主
要財政指標の動向には特に留意が必要です。

行財政改革の大きな柱は、後ほど触れる人件費の
抑制と公共施設の統廃合であり、行政サービスの質
と量、そして住民負担のバランスが課題となります。
人口減少局面にあって、公共施設統廃合は総論賛成、
各論反対の性格を持ちますが、本町では令和２年度
に策定した公共施設等総合管理計画個別計画に基づ
き、統廃合、目的外転用などを積極的に進めてまい
ります。庁舎周辺等整備基本構想・基本計画（素案）
では、町議会新庁舎周辺等整備調査検討委員会やま
ちづくり委員会、都市計画審議会などの関係機関や
町民ワークショップなどを通して議論を深めていま
すが、安全・安心なまちの中核施設として、皆に愛
され・親しまれ・納得を得られる交流拠点として次
世代にわたり有効活用されるように、手続きを惜し
まず、基本構想・基本計画を策定してまいります。

行政のスリム化、効率化を図るため、職員の適正
な人員管理と効率化を進めるため現在策定を進めて
いる職員適正配置計画の中で令和５年度から10年
間における行政改革と職員の働き方改革を推進しな
がら、効率的な組織の在り方について具体化してま
いります。新型コロナウイルス感染拡大防止やデジ
タル自治体を見据えた国の方針に基づき、行政サー
ビスにおける押印の廃止に関しては、本定例会に関
係条例等の一部改正案を提案しています。また、一
部の諸証明等において活用できる電子申請の導入を
進めるとともに、文書管理の電子化について検討を
進めてまいります。

行政サービスの質の向上と時代の要請に的確に対
応するためには、職員の資質向上が基本となります。
現在実施している人事評価制度を一部見直し、適切
な運用を図ることで、人材育成・能力開発を進めて
まいります。また、職員個々の特性に合った研修を
実施するなど、職員の専門性を高め意識改革を進め
てまいります。

◆おわりに

以上、令和４年度の町政執行に対する私の基本的
な考え方と主な施策について、その概要を申しあげ
ました。

時代は今、大きな転換期を迎えています。
新型コロナウイルスの出現は、我々に意識と行動

の変容を促し、人生そのものの価値観が大きく変わ
る兆しが見え始めています。ＳＤＧｓは、今や最も
重要な評価基準となり、グリーン社会やデジタル化
の推進は、社会構造そのものを大きく変える好機と
なり、大胆な投資を誘引し、地方創生の強力なエン
ジンとなる可能性を秘めています。

このような変革期において、支持され、選択され
るまちであり続けるためには、私たちは、これらの
変化を先取りしていかなければなりません。固定概
念を打破し、イノベーションや新たな価値の創造に
向けて、未来への投資、人への投資を怠らない挑戦
者として果断にチャレンジしてまいります。

一方、いかに時代が移ろい、テクノロジーが進歩
しようとも、一人ひとりの多様な価値観が尊重され、
すべての人に居場所と出番があり、寛容で人のぬく
もりが感じられる包摂性のある地域社会の実現は、
私たちの不変的な目標であります。

ポストコロナ社会における世界的潮流として、人
のしあわせを表す概念であるウェルビーイング（Ｗ
ｅｌｌ－ｂｅｉｎｇ）が注目されています。その概
念を共有しながら、町民がしあわせや豊かさを実感
できるまちづくりに向け、職員と一丸となって邁進
してまいります。

結びに、町民の皆さんならびに町議会の皆さんの
ご理解とご協力を賜りますよう重ねてお願い申しあ
げ、町政執行方針の説明といたします。

※文中の「本年３月」とは令和３年度末のこと、
「昨年度」とは令和３年度のこと、「本年度」とは令和
４年度のことを表します。




